

ACTA Nº 2/24
SESION ORDINARIA DE LA COMISION INFORMATIVA
DE SERVICIOS SOCIALES COHESIÓN SOCIAL, IGUALDAD,
ACCESIBILIDAD, MAYORES, JUVENTUD E INFANCIA
CELEBRADA EL DÍA 14 DE FEBRERO DE 2024

ASISTENTES

PRESIDENCIA

Tte. de Alcalde Doña Paloma del Nogal Sánchez

VICEPRESIDENTA

Concejala Dña. Cristina García García

VOCALES

Concejal Don Juan Carlos Corbacho Martín
Concejal Don Ángel Sánchez Jiménez
Concejal Don Héctor Sastre Díaz
Concejala Doña María José Martín Samboal
Concejal Don Alfonso González Garrido
Concejal Don David Gil Chapado
Concejala Doña Juliana Jiménez Hernández
Concejal Don Julio Fernando Contreras Alonso
Concejala Doña Laura García García

SECRETARIO

Don Israel Muñoz Rodríguez

TÉCNICOS

Don Jesús Garzón Vázquez
Doña Nuria Arroyo Martín
Don Daniel García Pérez

En la Ciudad de Ávila, siendo las diez horas y treinta y cuatro minutos del día 14 de febrero de dos mil veinticuatro, se reúne, de manera presencial, en la sala de banderas del palacio de los Verdugo, bajo la Presidencia de la Sra. Tte. de Alcalde doña Paloma del Nogal Sánchez, la Comisión Informativa de Servicios Sociales, Cohesión Social, Igualdad, Accesibilidad, Mayores, Juventud e Infancia al objeto de celebrar la sesión ordinaria del mes de febrero, a la que concurren los miembros corporativos arriba relacionados, para tratar de los asuntos comprendidos en el siguiente Orden del Día.

- 1.- Aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior
- 2.- Programa de actos conmemorativos del Día de la Mujer

- 3.- Huertos de San Nicolás para mayores
- 4.- Programas de actividades III Plan de Mayores
- 5.- Adhesión al Día Internacional de las Enfermedades Raras
- 6.- Asuntos de presidencia
- 7.- Ruegos y preguntas

1.- Aprobación, si procede, del acta de la sesión anterior

La presidenta dijo si había alguna alegación al acta de la sesión anterior, no existiendo ninguna el acta quedó aprobada por unanimidad.

A continuación se trataron los siguientes puntos del orden del día.

2.- Programa de actos conmemorativos del Día de la Mujer

La presidenta enumeró las diferentes actividades que se tiene programado realizar y el técnico de Igualdad explicó los dos cursos de formación que se quieren hacer con la plataforma cibervoluntarios.

La portavoz de Vox pidió más información sobre el grupo de teatro que va a realizar el cuentacuentos, a lo que desde la presidencia se contestó que lo dirige una persona de Ávila que ya ha trabajado más veces con el Ayuntamiento y que el importe incluye también la sonorización. La portavoz de Vox dijo que 2.500 euros le parece un importe excesivo y que ese dinero se podría dedicar a la lucha contra la violencia sobre la mujer.

A continuación tomó la palabra la portavoz socialista quien dijo que no entiende la diferencia de precio entre la actuación musical que se plantea en este programa y la que hubo en el mes de diciembre, que ascendía a 3.000 euros. El concejal de Cultura explicó que en diciembre Amicus Meus se encargó de la organización del festival, contratando esta coral a las otras agrupaciones que participaron en el festival. La portavoz socialista también preguntó sobre la difusión de las actividades a lo que la presidencia contestó que se hace a través de los canales habituales del Ayuntamiento y que además el teatro realiza su propio cartel, por último, desde el grupo municipal socialista se solicitó que se pase informe de todas las actividades que forman parte del programa de actos conmemorativos del día de la Mujer.

Seguidamente, la portavoz del grupo municipal popular solicitó información sobre la procedencia de los fondos con los que se pagarán estas actividades a lo que desde la presidencia se explicó que 27.000 euros proceden del Ministerio, a través del Pacto de Estado contra la Violencia de Género, que está vigente entre 1 de julio y 30 de julio, por lo que estas actividades serán imputadas a la cantidad recibida en 2023. Por otra parte, la Junta de Castilla y León, aporta 21.800 euros para estos fines que en este año se ha incluido dentro

de la cantidad otorgada en el Acuerdo Marco. También se preguntó sobre el coste que supone la visita guiada a lo que se respondió que se paga con horas a compensar.

Este punto fue dictaminado favorablemente por mayoría, con los votos a favor de Por Ávila, Partido Popular y PSOE y la abstención de Vox.

3.- Huertos de San Nicolás para mayores

En este punto, diferentes grupos municipales preguntaron sobre si existe lista de espera para este programa a lo que desde la presidencia se dijo que no hay lista de espera para este programa, mientras que para los huertos individuales sí.

Este punto fue dictaminado favorablemente por unanimidad de todos los miembros de la Comisión.

4.- Programas de actividades III Plan de Mayores

Desde la presidencia se expusieron los nuevos cursos que se quieren poner en marcha desde el área de mayores, explicando que saldrá un contrato con publicidad en la web dividido en cuatro lotes y con un precio unitario la hora, por un total máximo de 15.339,77 euros.

La portavoz socialista preguntó si hay personas que demanden estas actividades en la zona centro a lo que la presidenta dijo que sí y que se trasladan a aquellos lugares donde se imparten las clases. También preguntó cómo se publicita a lo que la presidenta explicó que los mayores están ya a la espera de estos cursos y que también se dan a conocer en las clases de memoria, además de los medios habituales del Ayuntamiento. La presidenta afirmó que se valorará si alguno de estos talleres también se pueden dar en los barrios anexionados.

Por su parte, la portavoz popular propuso bajar el mínimo de personas para realizar un taller de 15 a 12 a lo que la presidencia accedió. La portavoz popular también dijo que el curso de Smartphone le parece poca carga lectiva una hora a la semana, especialmente realizando la actividad en grupo a lo que la presidencia dijo que el trabajo en grupo está dando buen resultado y que son reducidos.

Este punto fue dictaminado favorablemente por unanimidad de todos los miembros de la Comisión.

5.- Adhesión al Día Internacional de las Enfermedades Raras

La Comisión dictaminó favorablemente por unanimidad de todos sus miembros la adhesión a esta conmemoración, realizándose una concentración con lectura de manifiesto por parte de la asociación de Ávila el día 29 en el Mercado Grande.

6.- Asuntos de presidencia

La presidenta informó que se está trabajando en un viaje a Arévalo dentro del programa conoce tu provincia en el cual el papel del Ayuntamiento se reduce a programar y promocionar la excursión, no se hace cargo del autobús.

En el mes de marzo se llevará a comisión el programa los domingos contigo.

También anunció la presidenta que en el mes de marzo se pasará por Comisión un informe para dividir los huertos urbanos. Ahora hay ocho, cuatro para mayores y tres para personas vulnerables, ya que se pasó uno más para mayores. Cada huerto mide 250 metros cuadrados por lo que se plantea compartir los cinco huertos para mayores. A final de año se cambiarán las bases para adecuarlas a la realidad actual.

Seguidamente la presidenta pasó a contestar las preguntas formuladas por los grupos municipales en la Junta de Gobierno Local.

En primer lugar la presidenta dijo que la lista de espera de ayuda a domicilio no se puede entregar ya que contiene datos personales, pero para el conocimiento de los grupos políticos se dijo que ahora existen 34 usuarios con un total de 539 horas y 20 horas de comedor.

La portavoz socialista recordó que en diciembre se dijo pro parte de la presidencia que no había lista de espera, por lo que se entiende, y así lo afirmó la presidencia que dicha lista se ha generado desde diciembre a febrero.

La portavoz popular dijo que habría que explicar bien a la gente mayor sobre todos los recursos que existen y el trámite administrativo que requiere, por lo que hay que hacer un esfuerzo en la información. Y también habría que recortar en otro sitio para que llegue a los más vulnerables. La presidencia dijo que en la reciente reunión que han mantenido con las trabajadoras sociales se ha incidido en la importancia de la información.

La portavoz de Vox preguntó si se ha cuantificado económicamente lo que supone los 34 usuarios y las 539 horas con el fin de que se tome ese dinero de otras partidas y se dedique a lo más importante

La portavoz popular preguntó la razón por la que hay tantas dependencias pendientes a lo que desde la presidencia se dijo que ha entrado una persona más a trabajar para ir tramitando expedientes de dependencia comenzando por los más antiguos.

Siguiendo con las preguntas efectuadas en la Junta de Gobierno Local se informó que los antiguos lavaderos de El Pradillo se destinarán a aulas de apoyo al estudio y talleres de juventud.

Por último la presidenta informó que se remitirá desde Juventud el informe que envía el Ayuntamiento de Ávila para justificar la subvención del programa Kedada 3.0, tal y como fue solicitado en Junta de Gobierno Local.

7.- Ruegos y preguntas

La portavoz de Vox preguntó sobre cuáles son las alternativas que se van a ofrecer desde el Ayuntamiento a los usuarios de la Kedada a lo que la presidenta contestó que se va a diseñar un programa entre Juventud y Deportes para hacer actividades en el Manuel Sánchez Granados la tarde de los viernes y los sábados de 19:00 a 21:00 horas. El concejal Alfonso González planteó que se mire las cláusulas del contrato del 88 torreones por si es posible la cesión de espacios, idea que fue recogida como tarea por la presidencia.

La portavoz popular dijo que en el informe de necesidad para contratar la Kedada se expresaba que había que externalizarlo porque el Ayuntamiento no contaba con personal para poder efectuar las actividades, produciéndose una contradicción si ahora se afirma que dichas actividades las puede realizar el personal de la empresa concesionaria de las instalaciones juveniles.

La portavoz socialista expresó que el equipo de gobierno se ha cargado la Kedada sin haberlo discutido con nadie, indicando que se podría haber tratado con anterioridad en esta comisión para buscar entre todos una solución, indicando que no hay que echar las culpas a las ordenanzas. La presidenta dijo que hará todo lo posible para volver a poner en marcha un ocio alternativo sano. La portavoz socialista incidió en que la presidencia reconociera que se había dicho que la culpa de que no haya Kedada es porque la oposición no ha apoyado las ordenanzas expresando que asumirán como oposición lo que haya que asumir pero esto no, porque se podían haber subido antes los impuestos. La presidenta respondió que es muy duro tener que deceir a las personas que algo no se puede hacer.

La portavoz popular advirtió que si dentro del proyecto enviado al Ministerio se ha puesto la Kedada habrá que devolverles dinero, porque así son las reglas en la Administración. También añadió que en los meses de enero de 2021, 2022 y 2023 siempre se ha traído a esta Comisión el proyecto de la Kedada pero este año no se ha hecho y hay que justificarla, lo que demuestra, según expresó, la paralización de esta área.

La portavoz socialista preguntó que con qué plan municipal de drogas se está trabajando a lo que la presidencia dijo que la técnica del área está elaborando un nuevo plan sobre el que se remitirá informe.

También se pidió explicaciones sobre la propuesta de modificación de crédito por la que se pasaron 125.000 euros de Servicios Sociales al área de Empleo, a lo que se respondió que se ha minorado porque no es competencia propia, respecto a otra modificación de 24.000 euros se explicó que desde intervención lo primero que se quita es del capítulo cuarto.

Por otra parte se solicitó información sobre el personal que trabaja en Juventud a lo que la técnica del área explicó que hay once personas para cubrir el espacio joven de 9:00 a 14:00 horas y la Casa de las ideas de 17:00 a 21:00 horas, que también hay un centro de información juvenil y que en cuanto a los

perfiles son psicólogas, educadoras que entran en los institutos y una técnica que lleva la escuela de animación juvenil y que la casa de las ideas se abre sólo de jueves a domingo por la tarde. La portavoz socialista planteó que se utilice este personal para los fines de semana a lo que la presidenta contestó que son se puede cambiar que ahora el contrato es así pero que hay que sacar nuevo pliego en 2025. El concejal Alfonso González planteó que se adapten los horarios para una mayor eficiencia y el concejal Fernando Contreras expuso que se puede instar a la concesionaria para que cambie las condiciones del contrato, que se mire con los servicios jurídicos, tarea que fue asignada a la presidenta y la técnico de Juventud.

La portavoz socialista también expresó que han ido a ver la casa de las ideas y está muy abandonada, la presidencia dijo que ya se ha puesto en conocimiento de la empresa concesionaria que es quien tiene que realizar los arreglos.

Otro tema sobre el que preguntó el grupo municipal socialista es qué pasa con la actividad de yoga, a lo que la presidencia dijo que hasta que no se jubile el monitor no se puede contratar otro, pero que el cobro de la tasa no se está pasando a los suarios.

También se preguntó sobre un oficio del Procurador del Común en el que se pregunta sobre las medidas de control de bebidas alcohólicas a lo que la presidencia dijo que se está elaborando desde Secretaría, Policía Local y Drogodependencias.

Por otra parte, la portavoz socialista planteó que en el parque infantil del jardín del Recreo varios jóvenes utilizan los columpios durante la hora del recreo. La presidenta dijo que es consciente del vandalismo en los parques infantiles y prueba de ello son los destrozos en el parque de los Patos, se acabará poniendo videovigilancia pero son cuestiones de civismo.

También se solicitó información sobre el punto violeta, a lo que se respondió que se abrió y luego se cerró al suspender las actividades.

Por último el grupo municipal socialista preguntó si las asociaciones que utilizan la Casa de las Ideas pagan algún alquiler a lo que se respondió que 50 euros al mes.

La portavoz del grupo municipal popular dijo que ya estaban contestadas todas las preguntas que tenía preparadas.

Y no habiendo más asuntos que tratar, la Presidenta levantó la sesión, siendo las doce horas y dos minutos del día al principio indicado, de todo lo cual yo, como Secretario, doy fe.

VºBº

La Presidenta

El Secretario de la Comisión,